

# Chantier et atelier d'insertion par l'activité économique

Travaux de gros œuvre et second œuvre  
Rénovation du patrimoine



Favoriser l'insertion professionnelle et sociale  
des habitants éloignés de l'emploi sur notre territoire.

L'ambition de VMS. La vôtre aussi ?



[vienne-mouliere-solidarite.fr](http://vienne-mouliere-solidarite.fr)

# Qu'est-ce qu'un chantier d'insertion ?

Un atelier et chantier d'insertion répond à trois objectifs :

- Proposer à des personnes éloignées de l'emploi une activité professionnelle salariée;
- Accompagner l'ensemble des salariés en parcours d'insertion pour lever les freins à l'emploi (formation, mobilité, santé, etc.) et leur permettre d'accéder à un emploi durable;
- Proposer des biens et des services sur son territoire d'implantation.



À Vienne et Moulrière Solidarité, nous croyons que les valeurs de solidarité, de territoire, de travail et d'écologie peuvent se conjuguer. C'est pourquoi nous proposons des prestations d'éco-rénovation, voire d'éco-construction, réalisées par les salariés en parcours d'insertion.

Ils sont encadrés par des salariés permanents, professionnels du bâtiment et encadrants pédagogiques qui assurent la qualité des chantiers, et accompagnés dans leur retour vers l'emploi par une conseillère en insertion professionnelle.

Nous travaillons avec des entrepreneurs et artisans du territoire qui nous font bénéficier de leur expertise, et offrent également des débouchés professionnels à nos salariés.

Manque de formation, déficit d'expérience, accident de la vie... de multiples parcours peuvent mener à devenir salarié d'un chantier d'insertion. Ils ont en commun la volonté de travailler pour s'assumer et trouver des solutions à leurs difficultés temporaires ou durables. Jimmy, Kevin et Fabrice, salariés en parcours d'insertion à VMS, confient leurs histoires et leurs projets.



## Jimmy, 20 ans

« J'ai fait un CAP en carrosserie durant lequel j'ai travaillé 2 ans en alternance. Je voulais poursuivre avec un CAP en peinture carrosserie mais je n'ai pas pu faute d'employeur. J'ai cherché un travail dans la carrosserie mais sans succès. Avec le chantier d'insertion VMS **c'est la première fois que je travaille dans le bâtiment et ça me plaît**, on touche à tout. En plus on s'entend tous bien. Je ne me fixe pas encore sur un métier, je verrai à l'issue de mes 2 ans ici... à moins que je trouve un patron entre temps. »

## Kevin, 23 ans

« J'ai fait un CAP d'horticulture mais je n'ai pas trouvé de travail dans mon domaine. Une amie m'a fait connaître VMS. **Le chantier m'a redonné envie de travailler en équipe** et me permet d'acquérir de l'expérience. Je recherche toujours un travail en priorité dans l'horticulture ; j'aime la nature. Mais le bâtiment me plaît aussi. Je suis bien ici, il y a une bonne entente et j'apprends des choses intéressantes. Je me suis proposé comme délégué à l'ISCT pour animer des petites réunions sécurité avec l'encadrant technique. »

## Fabrice, 48 ans

« Après plusieurs expériences dans la sécurité-gardiennage, j'ai perdu mon emploi. Ensuite, j'ai enchaîné plusieurs contrats comme manœuvre dans les travaux publics, mais j'avais du mal à trouver un emploi stable. **À mon arrivée chez VMS, j'ai pu travailler sur mon projet professionnel** avec l'accompagnatrice. J'ai fait un stage comme cariste en entrepôt, et cela m'a plu. Pendant mon contrat d'insertion, j'ai également obtenu mes permis CACES 1. 3. 5. Puis, grâce à VMS, j'ai trouvé une formation titre professionnel Agent magasinier équivalent à un CAP, et j'ai des pistes pour trouver bientôt un emploi dans ce domaine. »

# Ils ont choisi le chantier d'insertion VMS

Ils ont confié leurs travaux de rénovation ou de construction à VMS, le plus souvent en collaboration avec des entreprises du territoire. Quelles ont été leurs motivations ? Quels sont les résultats ?

## Savigny-L'Evescault

« L'**éco-construction d'une médiathèque** pour la promotion du développement durable est le choix politique d'une équipe municipale. Elle traduit notre volonté de réduire notre empreinte carbone. Le recours à un chantier d'insertion avec la mise en place de l'association VMS pour pérenniser ce choix a vocation à marquer une empreinte sociale. »

**Guy Andrault, Maire**

## Lavoux

« Nous avons sollicité VMS pour la **réfection de la toiture de la salle des fêtes**. Je suis entièrement satisfaite des travaux et de l'aspect relationnel avec tous les membres de l'association. Les délais ont été respectés ainsi que notre exigence de n'intervenir que pendant les vacances scolaires du fait de la proximité de l'école. On se sentait impliqué en tant que commune dans ce concept de chantier d'insertion. On est prêts à reconduire des travaux avec VMS. »

**Maguy Lumineau, Maire**



Avant / Après : Le chantier de la rénovation de la ferme des Grassinières à Savigny-L'Evescault, devenue la médiathèque municipale. Le chantier a duré 13 mois.

## Bonnes

« Les travaux de **restauration de l'ancien presbytère** que nous avons confiés à VMS devaient respecter l'aspect de ce bâtiment de caractère, inscrit au patrimoine, et situé dans le périmètre de l'église classée monument historique. Les travaux de gros œuvre et de second œuvre satisfont au niveau de qualité demandé, notamment grâce à un encadrement performant. Nous souhaitons aux salariés en insertion un nouveau départ dans la vie. »

**M. Saumonneau, Maire**

## Saint-Julien-L'Ars

« J'ai souhaité faire travailler le chantier d'insertion pour aider ces gens à retrouver un travail et une nouvelle place dans la société. Les **logements sociaux** que nous prévoyons de construire avec VMS ont une double vocation sociale, loger les gens en précarité et en faire travailler d'autres. VMS nous accompagne dans ce projet notamment avec des visites de logements éco-construits. »

**Jean-Hubert Brachet, Maire**



Avant / Après : Le chantier de la rénovation de l'ancien presbytère de Bonnes, aujourd'hui destiné à accueillir les associations. Le chantier a duré 2 ans.

# Pourquoi solliciter VMS ?

- Participer à l'insertion professionnelle des habitants de votre territoire
- Etre assuré de la qualité des travaux grâce à un encadrement professionnel exigeant
- Valoriser le patrimoine bâti

## Direction du Travail de la Vienne

« Au plus près des territoires, les 22 chantiers d'insertion de la Vienne ont accueilli en 2015 près de 800 personnes durablement éloignées de l'emploi. Pendant leurs parcours, ces salariés ont bénéficié d'un accompagnement pour résoudre leurs difficultés socio-professionnelles, ont appris un métier, ont découvert le monde de l'entreprise... et ont également participé au bien-être collectif avec par exemple la valorisation du patrimoine bâti, des activités de restauration sociale... »



### Jean-Paul Pallueau, Président de VMS

« Pour redonner de l'espoir et un **avenir** aux personnes les plus fragiles, en les aidant à **s'insérer professionnellement et socialement**, il est indispensable que VMS dispose de chantiers comme support à son activité d'insertion. C'est en redonnant un rythme et un cadre de travail aux salariés en insertion de nos territoires, en les formant et en leur apprenant un métier qu'ils pourront (re)trouver durablement le chemin de l'emploi. »

Créée en 2013, VMS a rapidement su déployer ses objectifs d'insertion sur son territoire. L'association emploie aujourd'hui 4 salariés permanents et 14 salariés en parcours d'insertion.

Pour vos projets de travaux, prenez contact avec nous. Nous vous proposerons rapidement un devis de prestation répondant à vos attentes.

*Collectivités : le Code des marchés publics prévoit des conditions pour faciliter le recours aux chantiers d'insertion. N'hésitez pas à nous associer dès la réflexion sur votre projet.*

## Nos domaines de compétence

- Maçonnerie
- Enduits naturels
- Badigeons à la chaux
- Sols, dalles naturelles
- Isolation
- Toiture



### Vienne et Moulière Solidarité

3 Chemin de la Brunetterie  
86 800 Sèvres-Anxaumont  
SIRET : 75400493500021  
Tél : 05 16 08 43 11  
Email : vmsolidarite@hotmail.fr

